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В работе состоявшегося вчера се-
минара приняли участие губер-

натор, председатель правительства 
Орловской области А.П. Козлов, 
председатель областного Совета на-
родных депутатов И.Я. Мосякин, 
члены правительства области, главы 
администраций районов, руководи-
тели и специалисты департамента 
сельского хозяйства, районных орга-
нов управления АПК, представители 
инвестиционных компаний, агро-
фирм, сельхозпредприятий. Вел се-
минар заместитель председателя 
правительства Орловской области, 
руководитель агропромышленного 
блока В.М. Серов.

— По пути развития животно-
водства мы идем разными путями, — 
заметил на открытии комплекса 
в ООО «Урицкий Агрокомплекс» гу-
бернатор А.П. Козлов, — где-то, как, 
например, недавно в Болховском 
районе, инвестор вводит новый ком-
плекс, который построил с нуля; а се-
годня мы в двух районах открываем 
объекты, построенные на базе быв-
ших ферм, от которых, собственно, 
оставались одни остовы, но по-
строены они также по современной 
технологии. Путь реконструкции — 
правильное решение: таким образом 
о б ъ е к т  о б х о д и т с я  и н в е с т о р у 
на 30—35 процентов дешевле и воз-
водится быстрее.

И в самом деле, в это трудно по-
верить, но два комплекса построены 

за рекордно короткий срок — за три 
месяца. Причем, по словам прези-
дента ЗАО «Р.О.С. Ювелирэкспо» 
А.В. Рыбакова, который сам взялся 
проводить экскурсию по комплексам 
для участников семинара, останки 
старых животноводческих помеще-
ний приходилось разбирать до «клю-
шек», так как фермы реконструиро-
вались по современным строитель-
ным технологиям: с применением 
сэндвич-панелей, с установкой но-
вейшего оборудования немецкой 
фирмы «Вестфалия». А современный 
корпус для содержания телят на 700 
голов на комплексе в Урицком рай-
оне и вовсе построен заново. Всего 
на строительство этого комплекса 
инвестор потратил 150 миллионов 
рублей, еще 50 миллионов — на по-
купку животных (племенное поголо-
вье — нетели черно-пестрой поро-
ды — приобретено в подмосковных 
хозяйствах, потенциал будущих бу-
ренок — 7—8 тонн молока в год). 
Первый приплод появился уже в до-
роге: телочку назвали символично — 
Фура.

Пока «молодежь» проживает на от-
крытом воздухе, а в возрасте полуто-
ра месяцев они заселятся в новый 
телятник. Сюда в первую очередь на-
правились участники семинара, 
и здесь было что посмотреть: «спаль-
ни» с соломенно-меловой подстил-
кой, «столовая» с огражденным кор-
мовым столом, выстланным специ-

альным акриловым покрытием, очень 
долговечным и гигиеничным, элект-
ронные поилки пяти типов… Жилище 
комфортное, что и говорить. Неуди-
вительно, ведь построено оно 
для племенного молодняка, предна-
значенного на продажу и для попол-
нения дойного стада — комплекс 
рассчитан на 450 коров.

Надо сказать, что основу кормо-
вой базы в агрофирмах «Урицкий Аг-
рокомплекс» и «Шаблыкинский Агро-
комплекс» составят комбикорма, 
произведенные из зерна, выращен-
ного на своих полях (всего в области 
у «Ювелирэкспо» — более 30 тысяч 
гектаров пашни). Более того, в 2010 
году инвестор планирует построить 
элеватор на 100 тысяч тонн зерна, 
а также собственный комбикормо-
вый завод.

— В настоящее время цены 
на зерно невысокие, и выиграет тот, 
кто переработает его в комбикорма 
для животноводства, — отметил 
в ходе семинара А.П. Козлов, — 
об этом, в частности, мы говорили 
с президентом Д.А. Медведевым во 
время его визита в область.

В Шаблыкинском районе провести 
гостей по реконструированному 

комплексу взялся бывший руководи-
тель здешнего хозяйства («Хотьков-
ская Нива»), а теперь заместитель 
генерального директора по произ-
водству Н.Н. Гришаев. 

— Здесь у нас был молочный ком-
плекс, — сказал он, — но не с такой 
технологией, не с такой культурой 
производства. 

Девять обновленных корпусов, ок-
рашенных в желто-зеленый жизнеут-
верждающий цвет, радовали глаз. 

— А летом, — добавила глава ад-
министрации района М.А. Лёвина, — 
здесь будут шуметь деревья. И пер-

вое дерево в этой аллее предлагаем 
посадить губернатору и председате-
лю облсовета! 

А.П. Козлов и И.Я. Мосякин, от-
вергнув предложенные рукавицы, 
принялись за озеленение террито-
рии комплекса.

Верилось — здесь будет комп-
лекс-сад. Анна Григорьевна Бонда-
рева, здешняя доярка, которая пока-
зывала гостям суперсовременный 
доильный зал (в зале звучала «Лун-
ная соната»! С таким сопровождени-
ем, говорят специалисты, буренки 
увеличивают продуктивность), ска-
зала, что о таких условиях даже не 
мечтала, а теперь это — реальность. 
В настоящее время в коровники, со-
единенные галереями, будет запу-
щено 650 коров, а всего КРС — 1,5 
тысячи голов. На будущий год дой-
ное стадо планируют увеличить 
на 250 коров, а поголовье КРС дове-
сти до 2,5 тысячи голов.

Итоги семинара подвели на сове-
щании, состоявшемся в Хотьковском 
доме культуры. Общий тон высказы-
ваний можно свести к одной фразе, 
которой закончил мероприятие гу-
бернатор А.П. Козлов: «У нас есть 
возможности сделать АПК Орлов-
ской области лучшим в стране — 
и мы обязательно этими возможно-
стями воспользуемся!».

Татьяна ПАВЛОВА.
Фото Андрея САСИНА.

Не случайно областной семинар по актуальной теме «Современные 

технологии производства молока» проходил накануне перевода скота 

на зимне-стойловое содержание: крупный инвестор, пришедший 

на Орловщину ровно два года назад, — ЗАО «Р.О.С. Ювелирэкспо» 

(президент Александр Владимирович Рыбаков) — открыл два крупных 

животноводческих комплекса в Урицком и Шаблыкинском районах, 

что называется, под ключ: участники семинара убедились, что здесь 

все готово для того, чтобы принять на зимовку более тысячи голов дой-

ного стада.

Залегощенский развал
Село Казарь — маленькая жемчужина Залегощенского рай-

она: расположенное на высоком месте, над излучиной реки Не-
ручь, манит оно издалека куполами церкви Рождества Пресвя-
той Богородицы, уютными крышами домов, рассыпавшихся по-
над берегом, зеленью садов. И, кажется, жизнь в нем течет такая 
же слаженная и гармоничная, как окружающая его природа. 

Село лежит под самым боком у райцентра — благодаря тако-
му расположению сюда бы туристов  возить, демонстрировать 
красоты отчего края. Да вот незадача: то, что увидишь в селе 
при ближайшем рассмотрении, резко контрастирует с гармо-
ничными видами окрестностей.

Уже при въезде вас встретит угрюмыми проломами пустых 
окон заброшенное здание конторы бывшего совхоза «Нижне-
Залегощенский», через дорогу от него — пустующее здание 
бывшего спорткомплекса, а если пройти чуть вперед, то натолк-
нешься на выразительные развалины бывшего торгового цент-
ра, о былой благоустроенности которого напоминают только 
чудом сохранившийся под обломками выложенный плиткой пол 
и надпись на стене «Пекарня»...

А на выезде из села, если двигаться в сторону Залегощенско-
го сахарного завода, нетрудно приметить еще одни руины вдоль 
трассы: этот колизей — бывший откормочный комплекс КРС 
упомянутого совхоза. Бывший, бывший, бывший...

(Окончание на 2-й стр.)

ОРЛОВСКИЕ ВРАЧИ 
ДЕЛЯТСЯ ОПЫТОМ 
СО ВСЕЙ СТРАНОЙ

Десятилетию сотрудничества проти-

вотуберкулезной службы Орловской 

области с международными органи-

зациями была посвящена конферен-

ция «Опыт реализации международ-

ных проектов по борьбе с туберкуле-

зом в Орловской области», прошед-

шая в минувшую пятницу в ОГУЗ «Ор-

ловский противотуберкулезный дис-

пансер».
Она собрала около 90 участников из рос-

сийских регионов и зарубежных стран. В цен-
тре внимания форума был опыт Орловщины 
в борьбе с туберкулезом. В начале 90-х годов 
прошлого века ведущие медики страны и об-
ласти присоединились к международной про-
грамме по борьбе с болезнью, разработан-
ной Всемирной организацией здравоохране-
ния. Благодаря этому в регион стали посту-
пать лекарства и оборудование для диагнос-

тики болезни. В результате за последние го-
ды заболеваемость туберкулезом в регионе 
снизилась почти на треть, уровень смертно-
сти — один из самых низких в России. То, что 
Орловская область в этой тяжелейшей борь-
бе добилась хороших результатов, отметили 
все участники конференции. По словам коор-
динатора программы Всемирной организа-
ции здравоохранения по борьбе с туберкуле-
зом в России Д.Д. Пашкевича, Орловщина 
одна из первых в стране эффективно приме-
нила ту стратегию борьбы с заболеванием, 
которая позже легла в основу нормативных 
документов Российской Федерации, опреде-
ливших национальную политику в этой обла-
сти.

ОТДЕЛЕНИЕ 
МИГРАЦИОННОЙ 

СЛУЖБЫ СМЕНИЛО 
АДРЕС

С 7 по 9 октября 2009 года территориальное 
отделение Управления Федеральной миграци-

онной службы России по Орловской области 
в Орловском районе осуществлять прием 
граждан не будет в связи с переездом. Прием 
возобновится 12 октября 2009 года по новому 
адресу: Московское шоссе, 120, 5-й этаж (пя-
тиэтажное здание, находящееся на противо-
положной стороне от завода УВМ), остановка 
«Завод УВМ».

ОПЕРАЦИЯ «РОЗЫСК» 
ПРИНЕСЛА РЕЗУЛЬТАТЫ

В УВД по Орловской области подве-

дены итоги операции «Розыск», кото-

рая проводилась с 18 по 30 сентяб-

ря.
В рамках мероприятия особое внимание 

уделялось розыску преступников и пропавших 
без вести граждан.

За время проведения операции было за-
держано 54 преступника. Из них 35 человек на-
ходились в местном розыске и 19 — в феде-
ральном. На их счету кражи и злостное уклоне-
ние от уплаты алиментов. Кроме этого, был 
найден 41 гражданин, пропавший без вести.

ОТОПИТЕЛЬНЫЙ 
СЕЗОН НАЧАЛСЯ

Со вчерашнего дня в дома орловцев 

стало поступать тепло. Постановле-

ние о начале отопительного сезона 

подписано 5 октября исполняющим 

обязанности главы администрации 

города Орла В.В. Ереминым.
Такое решение принято в связи с многочис-

ленными жалобами жителей на холод в помеще-
ниях. Тепло будет подаваться планомерно в те-
чение пяти дней в соответствии с утвержденным 
графиком: этого требуют инструкции во избежа-
ние аварийных ситуаций. С 1 октября отаплива-
ются учреждения социальной сферы города.

Контроль за ходом отопительного сезона 
2009—2010 годов возложен на городской опе-
ративный штаб по вопросам ЖКХ. В случае 
возникновения проблем, связанных с подклю-
чением отопления, следует обращаться в Еди-
ную аварийно-диспетчерскую службу админи-
страции города Орла по телефону 43-22-12.

Информагентство 
«Орловской правды».
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Ежедневно тысячи писем и квитанций разлетаются в 
поисках своих адресатов. Ежедневно сотни из них 

возвращаются обратно.
Кто чаще всего отправляет ошибочные послания в никуда? 

Как правило, такой «домик в 
деревне» располагается 

под боком у города. Короче, 
получается два в одном: и до 
цивилизации рукой подать, 
и места здесь, как пел Высоц-
кий, «воздушные, целебные».

Не забудьте про обязатель-
ные сотки возле «дома на опуш-
ке», которые неплохо могут 
прокормить семью. Так что ни-
какие кризисные времена вче-
рашнему горожанину, а ны-
нешнему «коттеджанину» ни-
почём.

Далее. Уже подсчитано до-
тошными статистиками, что 
уровень рождаемости в таких 
вот малоэтажных спутниках пе-
ренасыщенных жителями за-
копчённых городов намного 
выше. Понятно, свежий воздух, 
здоровая пища (овощи с гряд-
ки и огорода-то экологически 
чистые), оптимистический 
взгляд на мир через окна соб-
ственного дома.

Разумеется, здесь не долж-
но быть промашки с выбором 

места будущего жилого комп-
лекса малоэтажек. Иначе, по-
научному, это ещё называется 
«сформировать достойную 
среду обитания». Предусмот-
рено должно быть абсолютно 
всё: от детского сада и школы 
для подрастающего поколе-
ния, а также доступного меди-
цинского обслуживания до ути-
лизации отходов жизнедея-
тельности посёлка.

А ещё малоэтажная за-
стройка — отличный полигон 
для обкатки новых технологий 
и строительных материалов, 
а также возможность неболь-
шим, «гибким» строительным 
фирмам из разряда малого 
и среднего бизнеса показать 
себя в настоящем, нужном, 
можно сказать, государствен-
ном деле. Недаром же прези-
дент страны Д.А. Медведев 
чётко обозначил малоэтажное 
строительство как приоритет-
ное направление в решении 
жилищного вопроса.

(Окончание на 2-й стр.)

МАЛОЭТАЖНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Вдоль по Ямскому
СКОРО В ПОЛЕ НЕДАЛЕКО ОТ ЛИВЕН 

ВЫРАСТЕТ НОВЫЙ ПОСЁЛОК

Строительство малоэтажного жилья — тема актуальная. 
Плюсов у малоэтажки — только пальцы загибай. Даже бег-
лое упоминание преимуществ подобного типа застройки 
рисует такие радужные картины, что дух захватывает.

Уважаемые читатели! 
Продолжается основная подписка 

на ведущую газету области
«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА» 

на 1-е полугодие 2010 года.
Оперативно и достоверно о главном 

в жизни региона: материалы о работе 
органов государственной власти, новости 
регионального законодательства, 
актуальные и проблемные материалы, 
события, факты, комментарии. Ответы 
на самые злободневные и важные вопросы 
читателей: о пенсиях, налогах, кредитах, 
информация о рынке труда и многое другое. 
Популярные рубрики: «Приусадебный участок», «Не болей!», «Закон 
и порядок», «Из жизни «звезд», спорт, самая полная ТВ-программа.

ПОДПИСКА ПРОВОДИТСЯ:

в киосках «Орелроспечати», 
для читателей г. Мценска — в киосках «Орловской печати»,
для читателей г. Ливны — в киосках «Ливныпресс»

218 рублей

в областной детской и медицинской библиотеках 206 рублей

в почтовых отделениях области 400 рублей 
02 копейки

ИНДЕКС 53180

ПОДПИСКА-2010

ПО МЕСТАМ БЫЛОЙ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ

Пусть будет комплекс-сад!Пусть будет комплекс-сад! На основании части 1 статьи 26, статей 27, 29 Федерального 
закона № 53-ФЗ «О воинской обязанности и военной службе», в 
целях организации на территории Орловской области с 1 октяб-
ря 2009 года мероприятий по призыву граждан на действитель-
ную военную службу указом губернатора Орловской области 
№ 303 создана призывная комиссия Орловской области, ут-
вержден ее состав. Этим же указом созданы призывные комис-
сии муниципальных районов и городских округов Орловской об-
ласти.

Пресс-служба  губернатора.

ОФИЦИАЛЬНО


